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Balas perdidas tiram 
vidas em São Gonçalo

Homem é atingido ao sair de igreja e missionária é morta em casa. Cidade acumula mais de 500 tiroteios no ano

CORONAVÍRUS NÃO É ÚNICA PREOCUPAÇÃO
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Motofogs: produto age como película que mata os micro-organismos que estão no local (vírus, bactérias, fungos e ácaros) e forma camada protetora que mantém o local desinfetado

Divulgação

Tubarões deixam Maricá em alerta
Animais têm sido vistos em praias como Ponta Negra e Jaconé, avisam praticantes de esportes aquáticos

PANORAMA\PÁG.2 

Produto chinês 
combate a covid 
em São Gonçalo
Equipes utilizando as motofogs 
sanitizaram ontem ruas dos 
bairros Paraíso, Jóquei, Galo 
Banco, Covanca e Itaúna, em 
São Gonçalo, numa ação contra 
a segunda onda de coronavírus. 
A sanitizarão segue hoje pelo 
Patronato, Vila Candoza, Lindo 
Parque, Neves e Porto do Rosa, 
com a mesma tecnologia e 
produtos utilizados em Wuhan, 
na China.
A prefeitura garante que o 
produto age como uma película 
que mata os micro-organismos 
(vírus, bactérias, fungos e ácaros) 
e forma uma camada protetora 
que mantém o local desinfetado.

CIDADES\PÁG. 3

C-19:voluntários 
de Niterói vão 
testar remédio

CIDADES\PÁG. 3

Artistas 
cantam 
pela UFF
Nesta terça, dia 15, às 19h, 
marcando a semana de 
comemorações dos 60 
anos, tem a live “Artistas 
celebram a UFF”.

PÁG. 2

CULTURA
Reprodução

Paulinho Moska e grandes artistas 
homenageiam os 60 anos da UFF

Brasil no ‘Dream Time’ do futebol
Revista ‘France Football’ divulgou ontem sua lista dos maiores 
jogadores da história com três brasileiros: Cafu, Ronaldo e Pelé.

ESPORTES\PÁG.8

ESPORTES
Jorge Bispo / CBF

Como não podia ser diferente, o Rei Pelé está presente na lista divulgada pela revista

Acusada de matar 
marido para ficar 
com pensão escapa

CIDADES\PÁG. 5

Marcelo Cortes / Flamengo

Diego Alves segue negociando com o Fla

Novela Diego 
Alves ganha 
novo capítulo

Flu nega 
proposta por 
novo treinador
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Tapa-buracos no Fonseca
Em relação a carta enviada pela leitora Deolinda Car-
valho no último sábado (12/12), que reclamava de um 
buraco na Rua Soares Miranda, no Fonseca, a Secretaria 
de Conservação e Serviços Públicos (Seconser) informa 
que foi realizado o serviço de tapa-buracos no local nesta 
segunda-feira (14/12).
Prefeitura de Niterói

Cidade abandonada
Moro em São Gonçalo, a cidade está abandonada há muito 
tempo e a tendência é piorar. São Gonçalo não melhora, 
cada vez se afunda mais no poço.
Gabriel de Paula

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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POR JEFFERSON LEMOS

Curso para 
empreendedoras
A Coordenadoria de Direitos 
da Mulher (Codim) abre, 
entre os dias 18 e 20 de de-
zembro, as inscrições para o 
curso “Empreendedorismo 
digital – autonomia para mu-
lheres frente aos novos tem-
pos”. O curso foi idealizado 
pela Codim e o Coletivo Mães 
Empreendedoras Niterói e 
será realizado pelo Instituto 
Federal do Rio de Janeiro 
(IFRJ), campus Niterói, em 
parceria com a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômi-
co da Prefeitura de Niterói. 
São 45 vagas e as inscrições 
poderão ser feitas através do 
link http://bit.ly/cursoem-
preendedorismoniteroi.

 As vagas serão preen-
chidas na seguinte ordem 
de prioridade: mães em-
preendedoras moradoras 
de Niterói, mulheres em-
preendedoras moradoras de 
Niterói e outras mulheres 
empreendedoras. O curso 
inicia em 11 de janeiro com 
duração de 40h. 

Recordista em emendas à LOA

O vereador Renatinho do 
PSOL é o recordista de emen-
das à proposta da Lei Orça-
mentária Anual (LOA) 2021 
para o município de Niterói. 
Foram 91 ao todo, entregues 
na semana passada. O prazo 
para entrega das emendas 

Divulgação

foi encerrado na última sex-
ta-feira e a proposta deverá 
ser votada em plenário esta 
semana. No total, a proposta 
da LOA recebeu 367 emen-
das dos parlamentares. Só 
após a votação a o Legislativo 
poderá entrar em recesso.

Falta de insumos atinge indústrias
A dificuldade para compra de 
insumos e matérias-primas 
nacionais atinge 67,1% das in-
dústrias fluminenses ouvidas 
pela Fereração das Insústrias 
do Estado do Rio(Firjan) em 
novembro. Entre as empresas 
afetadas, 24,6% relatam muita 
dificuldade. A federação tam-
bém ressalta que o cenário 
piorou em relação a outubro, 
quando o percentual de em-
presas com dificuldade era de 
65,4% e 18,5% delas tinham 
muita dificuldade.

Diante do cenário, também 
subiu o percentual de indústrias 
que estão com dificuldade para 
atendimento ao cliente. Em 
outubro, esse percentual era 
de 37% e, em dezembro, chega 
a 44,3%. A parcela de empresas 
que relata que grande parte da 
demanda não está sendo aten-
dida passou de 8,7% para 11%.

Para metade dos empre-
sários entrevistados (50,7%), 
a oferta de insumos e ma-
térias-primas nacionais será 
n o r m a l i z a d a  a p e n a s  a  
partir do segundo trimestre de 
2021.

O problema, na verdade, 
afeta todo o País. Faltam insu-

Arquivo/Agência Brasil

Indústria têxtil é uma das afetadas pela falta de insumos como corantes importados, entre outras matérias primas

C-19: vacinas nos 
supermercados
O presidente da Associação 
de Supermercados do Estado 
(Asserj), Fábio Queiróz, se 
reuniu com o governador 
Claudio Castro para definir 
que os supermercados do Rio 
serão usados como pontos de 
vacinação contra a covid-19. 
A ação, proposta por Queiróz, 
é de que as lojas auxiliem no 
processo de vacinação ceden-
do seu espaço. 

“A gente tava junto no 
início da pandemia, onde 
corajosamente garantimos 
o abastecimento da popula-
ção, e estaremos juntos no 
fim da pandemia no ato de 
vacinação, dentro dos su-
permercados. Eu agradeço a 
cada supermercadista por eu 
poder ser um porta voz para 
o governo de algo tão impor-
tante dentro da pandemia”, 
afirmou o presidente. 

mos como papelão, plástico, 
alumínio, vidro e até tecidos, 
que fazem falta nas linhas de 
produção, impedindo a ex-
pansão de muitos segmentos 
empresariais que tentam a re-
tomada dos negócios, afetados 
pelo isolamento social.

É também o caso do papel, 
devido à queda na coleta de 
material reciclado durante a 

pandemia. O  setor têxtil, por 
exemplo, enfrenta a falta de cai-
xas de papelão para os produtos 
e também de corantes impor-
tados. A escassez de caixas e 
outras embalagens no mercado, 
feitas de plástico e outros ma-
teriais, tem atrapalhado vários 
setores, como o da alimentação.  
No início do mês, a Associação 
Nacional dos Fabricantes de 

Veículos Automotores (Anfa-
vea) já havia alertado para a 
falta de insumos e peças, que 
pode levar a indústria automo-
bilística a paralisar a produção 
antes do fim do ano.

Com a escassez de maté-
ria-prima, a alta dos preços 
atinge toda a cadeia até chegar 
ao consumidor, que no final é 
quem paga a conta. 

Transporte escolar 
mais seguro

Tubarões 
em Maricá

O plenário da Assembleia 
Legislativa  (Alerj) ana-
lisa hoje o projeto de lei 
3.351/2020, dos deputa-
dos Jair Bittencourt (PP), 
André Cecil iano (PT ) e  
Sérgio Fernandes (PDT ), 
de aprimoramento da Lei  
estadual 8526/3018, refe-
rente à frota de transporte 
escolar. 

O projeto atualiza a le-
gislação para estabelecer 
o controle e a substituição 
da frota destinada ao trans-
porte escolar na rede esta-
dual de ensino, em acordo 
com a lei, além de instituir  
que o transportador escolar 
deverá obrigatoriamente 
possuir o certificado de 
registro e licenciamento do 
veículo – CRLV, emitido pelo 
Detran-RJ, classificado na 
categoria de transportador 
escolar.

A proposta também de-
termina que a unidade de 
ensino deverá “adesivar”, 
em local visível, os veículos, 
informando a comprovação 
da verificação anual.

“Os pais terão mais tran-
quilidade para trabalhar 
sabendo que o filho será 
transportado em veículos 
revisados e autorizados a 
circular”, justicica Sérgio 
Fernandes. 

Atenção banhistas! Pratican-
tes de esportes aquáticos es-
tão divulgando em seus gru-
pos de Whatsapp que praias 
de Maricá como Ponta Negra 
e Jaconé estão infestadas de 
tubarões. Recentemente, os 
animais foram vistos e até 
caputurados por pescadores 
em praias do município e 
também na vizinha Niterói, 
na Praia de Itaipu. Aliás, os 
tubarões voltaram ao noticiá-
rio na última semana, após a 
morte de um surfista atacado 
em Honolua Bay, no Havaí.

Plano Conjunto de Emergência

O governador Cláudio 
Castro sancionou lei que 
obriga concessionárias de 
abastecimento de água e 
tratamento de esgoto no 
estado a adotar um Plano 
Conjunto Emergencial de 
combate à pandemia. Entre 

Divulgação/Cedae

outras medias, elas terão 
que monitorar a carga viral 
nas unidades de tratamento 
para identificar as regiões 
com maior ocorrência do 
vírus e investir em favelas e 
periferias que apresentem 
défict sanitário.

Panorama RJPanorama RJ

Artistas celebram 
os 60 anos da UFF
Nesta terça (15), às 19h, 
marcando a semana de co-
memorações dos 60 anos 
da Universidade Federal 
Fluminense, a live “Artistas 
celebram a UFF” homena-
geia a instituição.

Com apresentação de 
Robson Leitão, diretor do 
Teatro da UFF, músicos dos 
grupos residentes - OSN 
UFF, Quarteto de Cordas 
da UFF e Música Antiga da 
UFF - se unem a vários ar-
tistas convidados em uma 

apresentação cultural para 
reafirmar a importância da 
UFF e seu papel ao longo 
das décadas.

Entre as presenças con-
firmadas estão Claudio Lins; 
Fred Martins; Leandro Men-
des; Luísa Castro; Tomaz 
Soares; Magda Belloti; Mona 
Villardo; MPB4; Paulinho 
Moska; Sandra de Sá; Sonia 
Wegenast e Soraya Ravenle.

Transmissão pelo Fa-
cebook e pelo YouTube do 
Centro de Artes UFF.  

CULTURA FABIANA MAIA

Pipoquinha
O projeto “Sesc Ao Vivo” 
recebe Michael Pipoquinha 
Quarteto, formado por Mi-
chael Pipoquinha (baixo), 
Sergio Machado (bateria), 
Thiago Almeida (piano e 
teclados) e Josué Lopes (sa-
xofone), nesta terça, às 19h. 
O repertório do show, quase 
todo autoral e inédito, é 
composto de faixas de “To-
dos Somos Tudo”, álbum do 
baixista cearense previsto 
para ser gravado no início 
de 2021, que trará a música 
brasileira e a world music.

FESTIVAL - Até quarta, a 15ª edição do Festival de 
Cinema Latino-Americano de São Paulo, exibe gratui-
tamente produções de 15 países. O filmes podem ser 
assistidos nas plataformas Looke, Spcine Play e Sesc 
Digital. Na quarta, às 16h, também acontece o mas-
ter class Processo Criativo no Cinema Independente 
Atual, com os cineastas Marina Person e Kiko Goifman.

EXPOSIÇÃO - Dando continuidade às celebrações ini-
ciadas com a emissão do bloco postal Série América: 
Arquitetura, com fotos cedidas pela RioTur, os Correios 
e o Rio Capital Mundial da Arquitetura apresentam a 
exposição Os Selos Postais e a Cidade Maravilhosa, 
projeto que engloba uma exposição virtual com a 
história da cidade em selos e o e-book O Meu Rio.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Reprodução da Internet

Paulinho Moska está entre os convidados para a live em homenagem à UFF

Divulgação

Michael Pipoquinha apresenta 

repertório quase todo autoral
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Natal: iluminação na árvore de 
S. Francisco será mais restrita
Objetivo é prevenir aglomerações. Equipamento continuará sendo ligado diariamente, mas só por 2 horas

O horário de funcionamen-
to da árvore de Natal de 
São Francisco precisou ser 
reduzido após registros de 
aglomeração no último do-
mingo (13). Instalada na 
Praça do Rádio Amador, a 
gigante árvore funcionava 
das 18h30 às 2h, agora só terá 
a iluminação e sonorização 
ligados durante o período de 
duas horas, funcionando até 
as 20h30.

Segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Conservação e 
Serviços Públicos o funcio-
namento foi alterado como 
medida preventiva à aglome-
ração de pessoas e dissemi-
nação do novo coronavírus.

A mudança no horário 
de funcionamento pegou os 
visitantes de surpresa neste 
domingo, já que, segundo 
testemunhas, a mudança 
não foi avisada previamente. 
Às 20h30, somente a árvore 
teria sido desligada, mas 
pouco depois, toda a orna-
mentação foi apagada, pois 
a população não havia dis-
persado do local.

Na internet, muitos in-
ternautas aprovaram a ação 
da prefeitura pois, segundo 
eles, o local contava com 
mais de mil pessoas na cal-
çada. 

“Certíssimo! Para a se-

gurança da população, já 
que as próprias pessoas não 
têm consciência da impor-
tância de não aglomerar. 
Parabéns às autoridades 
responsáveis!” disse um dos 
internautas.

A árvore possui 50 metros 
de comprimento e 500 mil 
microlâmpadas de LED em 
toda a sua extensão, ela traz 
como ponteira uma estrela 

com quatro metros de altura, 
além de 24 anjos de três me-
tros de altura, 160 meteoros 
com movimento snow fall, 
mais 250 estrelas de quatro 
pontas com tamanhos varia-
dos e música pré-programa-
da com as luzes.

Funcionando diariamen-
te, a visitação é limitada a 
20 pessoas por vez. Estão 
sendo adotados protocolos 

de segurança para que a 
visitação aconteça de for-
ma organizada. As filas são 
orientadas para manter o 
distanciamento social e evi-
tar aglomerações.

Luto na cidade - Na live 
realizada na noite desta se-
gunda (14) o prefeito de Ni-
terói Rodrigo Neves lembrou 
que os municípios estão ten-

do uma alta de caso e Niterói 
não é uma ilha. Informou 
que o indicador síntese está 
em 7.88 e quando chegar a 
10 terá que haver medidas 
restritivas. 

Ele pediu aos estabele-
cimentos comerciais que 
retomem as medidas de 
segurança e que os cidadãos 
façam sua parte. Segundo 
ele, a cidade está fazendo 
um grande investimento 
em hospitais, sanitização 
e testagem. Além, de ações 
importantes de controle, 
mas é importante cada um 
fazer sua parte para salvar 
vidas e manter as atividades 
econômicas. 

Rodrigou ressaltou que 
já está publicado um de-
creto com a suspensão de 
atividades do Réveillon, as-
sim como em bares, clubes 
e casas de festas, por que 
essa é a recomendação das 
autoridades sanitárias. Se-
gundo as autoridades é pre-
ciso que a população fique 
em casa com a família para 

não permitir uma explosão 
de contaminação. E ainda, 
as forças públicas estarão 
atuando para que não haja 
aglomeração e atividades 
extra-oficiais. 

“Houve um aumento 
dentro da cidade de casos 
e óbitos o que causou uma 
completa reestruturação das 
atividades natalinas. Por isso 
não foi feita a ornamentação 
no Campo de São Bento, 
Horto do Fonseca e outras 
áreas da cidade. A árvore 
feita tem o objetivo de re-
novar esperanças mas com 
horário reduzido para evitar 
aglomeração, sendo desliga-
da às 20h30. Até a chegada da 
vacina é preciso perseverar 
no uso de máscara e distan-
ciamento social. Niterói é 
a única cidade a participar 
no esforço mundial para a 
vacina junto a outras insti-
tuições, como Butantan e 
Fiocruz. Assim que validada, 
no próximo ano, a população 
da cidade será imunizada”, 
afirmou o prefeito. 

Por fim, Rodrigo Neves 
lembrou que temos perdi-
do muitas pessoas, citou o 
colaborador da prefeitura 
Carlos Boechat como recente 
vítima da doença, e decretou 
luto oficial de 3 dias, a partir 
desta terça 15, em homena-
gem aos que perderam entes 
por causa da pandemia. 
(Colaborou Ulisses Dávila).

Cidade terá 
luto oficial de 
três dias em 
memória das 
vítimas da 
pandemia

Prefeitura de Niterói

O equipamento continua funcionando diariamente, mas somente por duas horas, e visitação será limitada a 20 pessoas 

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Sanitização 
avança em 
bairros de 
São Gonçalo
A Prefeitura de São Gon-
çalo avança na sanitiza-
ção das ruas como forma 
de prevenção à covid-19. 
Ontem, a ação foi feita nos 
bairros Paraíso, Jockey, 
Galo Branco, Covanca e 
Itaúna. Hoje (15), equipes 
utilizando as motofogs 
sanitizarão ruas do Patro-
nato, Vila Candoza, Lindo 
Parque, Neves e Porto do 
Rosa com a mesma tecno-
logia e produto utilizados 
em Wuhan, na China. O 
material usado nesta hi-
gienização é a amônia de 
quinta geração diluída em 
glicerina vegetal. O produ-
to age como uma película 
que mata os micro-orga-
nismos que estão no local 
(vírus, bactérias, fungos e 
ácaros) e forma uma cama-
da protetora que mantém o 
local desinfetado.

Segundo Adaly Fortu-
nato, diretor da Vigilância 
Ambiental, a tecnologia 
permite que seja acom-
panhada a que velocidade 
a moto está circulando, o  
momento em que o produ-
to começa a ser liberado e a 
quantidade que é aplicada 
na operação.

“ Quando o produto 
começa a ser liberado, a 
velocidade é de 10 a 15 
quilômetros para que to-
dos os locais possam ser 
atendidos. A cada cinco 
segundos nós acompa-
nhamos as informações e 
podemos ver a eficácia da 
ação”, relata Fortunato.

Amanhã (16), a saniti-
zação será feita no Gradim, 
Coelho, Rocha, Venda da 
Cruz e Itaoca. Na quinta 
(17), no Porto da Mada-
ma, Colubandê, Estrela 
do Norte, Tenente Jardim, 
Morro do Castro e Mutuá. 
E na sexta (18), no Porto 
Velho, Barracão, São Mi-
guel, Engenho Pequeno e 
Mutuaguaçu.

Em parceria com a Fiocruz, cidade  pesquisa remédio francês contra forma grave da doença

Covid: Niterói testa medicamento
Niterói segue como muni-
cípio pioneiro no Estado no 
desenvolvimento de vacinas 
e medicamentos contra a co-
vid-19. Depois de ser a única 
cidade fluminense a participar 
com voluntários da fase 3 de 
testes da vacina CoronaVac, em 
uma parceria com o Fiocruz e 
o Instituto Butantan, Niterói 
agora recruta voluntários para 
o estudo de desenvolvimento 
de um medicamento, criado 
pela empresa de biotecnologia 
Abivax, da França, que trata 
doenças inflamatórias conside-
radas graves em pacientes com 
Covid-19.

O estudo miR-AGE, que 
avalia o medicamento ABX464 
para o tratamento da covid-19, 
está recrutando participantes 
em Niterói. O ensaio clínico 

será realizado na Policlínica Dr. 
Sérgio Arouca, no Vital Brazil. 
O uso do medicamento em 
pesquisa tem aprovação da 
Agência Nacional de Vigilância 
em Saúde (Anvisa).

A pesquisa é desenvolvida 
pela Abivax SA, empresa de 
biotecnologia francesa. No Rio 
, o estudo é conduzido pelo 
Instituto Nacional de Infec-
tologia Evandro Chagas (INI/
Fiocruz), sob responsabilidade 
do médico infectologista André 
Siqueira, e conta com parceria 
da Secretaria Municipal de Saú-
de de Niterói.

“Estamos colaborando de 
forma responsável com essa 
pesquisa de desenvolvimento 
do medicamento, assim como 
fizemos com os estudos da vaci-
na CoronaVac. Trata-se de uma 

parceria entre a Prefeitura de 
Niterói, a Fiocruz e a empresa 
francesa de biotecnologia Abi-
vax. A Secretaria Municipal de 
Saúde de Niterói está somando 
esforços para que o estudo seja 
um sucesso”, disse o secretário 
municipal de Saúde, Rodrigo 
Oliveira.

Resultados - Em fases an-
teriores de pesquisa o medica-
mento demonstrou potencial 
para evitar que participantes 
mais vulneráveis desenvolvam 
a forma severa da Covid-19, 
seguida da Síndrome Respira-
tória Aguda Grave (SRAG), que 
requer admissão em terapia 
intensiva e oxigenoterapia. 
Desta forma, o estudo Mir-AGE 
avalia se participantes mais vul-
neráveis à covid-19, que forem 
tratados com ABX464, podem 

não desenvolver a forma grave 
da doença.

O secretário Rodrigo Olivei-
ra esclarece que podem parti-
cipar do estudo pessoas com 
diagnóstico de Covid-19 con-
firmado por exame de PCR ou 
com sintomas típicos relaciona-
dos à doença como febre, tosse, 
falta de ar, que estão no grupo 
de risco. São consideradas pes-
soas no grupo de risco aquelas 
com condições pré-existentes 
que aumentam as chances de 
desenvolver a forma severa da 
Covid-19. Tais condições são: 
obesidade, diabetes, hiperten-
são, doença cardíaca e/ou idade 
igual ou maior do que 60 anos.

Os participantes do estudo 
irão tomar uma cápsula do 
medicamento em estudo por 
via oral, uma vez ao dia, duran-

te 28 dias. O tratamento pode 
ser feito em casa, não sendo 
necessária a hospitalização do 
participante, exceto quando de-
terminado pela equipe médica.

“O medicamento em es-
tudo é promissor pois tem 
características que oferecem 
um efeito triplo desejável e 
complementar para tratar 
participantes com COVID-19. 
Tem efeito antiviral, anti-in-
flamatório e propriedades de 
reparação de tecidos. Essas 
características podem ser be-
néficas principalmente para 
os indivíduos mais propensos 
a desenvolver a forma grave 
da doença, como os obesos, 
hipertensos, diabéticos , porta-
dores de doenças cardiovascu-
lares e idosos”, esclarece André 
Siqueira.

Autorização para vacina pode 
sair em até 10 dias, diz Anvisa
A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) estima 
que poderá avaliar e conceder 
autorização emergencial de 
vacinas contra a covid-19 em 
até 10 dias para empresas que 
cumpram os requisitos fixados. 
Esta modalidade de permissão 
foi estabelecida pelo órgão 
para permitir uma análise mais 
rápida em condições espe-
ciais de imunização diante da 
pandemia. No início do mês, 
a Anvisa divulgou o guia de 
critérios e procedimentos para 
a aprovação de autorizações 
emergenciais para vacinas em 
caráter experimental contra a 
covid-19. A permissão especial 
poderá ser fornecida para va-
cinas que estejam em estudo 

no Brasil na chamada Fase 3, 
em que a eficácia e a seguran-
ça são analisadas. Nesse caso, 
as vacinas serão destinadas 
a programas de governo, não 
podendo ser comercializadas 
pelas empresas que obtiveram 
a permissão. Apenas as empre-
sas que estão desenvolvendo 
as vacinas poderão solicitar a 

autorização na Anvisa. Deve 
ser comprovada a capacidade 
de fabricar ou de importar a 
substância. As companhias 
interessadas em tal alternativa 
deverão fazer antes uma reu-
nião com a equipe da Anvisa, 
que é chamada de “pré-sub-
missão”. Será preciso também 
já ter aprovado na Anvisa um 
dossiê de desenvolvimento 
clínico. 

Em comunicado sobre o 
novo prazo de até 10 dias, a 
Anvisa abordou também o 
procedimento de autorização 
emergencial a partir da aprova-
ção do uso do imunizante por 
órgãos reguladores de outros 
países. O mecanismo está pre-
visto em lei. O texto menciona a 

permissão da agência de saúde 
dos Estados Unidos (Food and 
Drug Administration, FDA) à 
vacina da Pfizer, argumentando 
que ainda que o processo em 
curso nos Estados Unidos seja 
semelhante, ainda seria neces-
sário ter uma avaliação própria 
da agência brasileira.

“Ainda assim, parte dos da-
dos, bem como compromissos 
e planos de monitoramento 
que precisam compor o pedido 
de uso emergencial [em outro 
país a outro órgão regulador], 
referem-se exclusivamente 
a realidades nacionais e, por 
isso, a importância da análise 
da vacina a ser usada no Brasil 
ser realizada pela Anvisa”, diz 
a nota.

Permissão emergencial poderá ser dada a vacinas na Fase 3 de testes

O governo de São Paulo 
vai encaminhar o estu-
do completo dos testes 
de eficácia da vacina Co-
ronaVac para a Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) no dia 
23. Para agilizar o pro-
cesso de certificação, no 
mesmo dia será solicita-
do o pedido de registro 
da vacina desenvolvida 
pelo Instituto Butantan 
com a farmacêutica chi-
nesa Sinovac. 

A mesma solicitação 
será igualmente levada 
à NMPA (National Me-
dical Products Admi-
nistration), instituição 
chinesa responsável 
pela regulação de medi-
camentos. Caso a vacina 
seja aprovada antes pela 
instituição chinesa, a 
Anvisa terá que analisar 
o pedido do governo 
paulista em até 72 horas. 

CoronaVac: 
pronta dia 23

Só empresas 
que estão 
desenvolvendo 
as vacinas 
poderão pedir 
autorização
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Com o falecimento de Carlos Boechat abre-se vaga para mais um suplente no Legislativo de Niterói

Dança das cadeiras na Câmara

A Câmara de Vereadores de Ni-
terói terá uma renovação ainda 
maior que o esperado para 
2021. Na eleição municipal de 
15 de novembro, sete novos ve-
readores garantiram assentos 
no plenário niteroiense pelos 
eleitores, mas as renovações 
não param por aí: com as es-
colhas do prefeito eleito Axel 
Grael para o secretariado de 
seu governo, outros nomes 
eleitos deixarão seus cargos 
de vereador, dando espaço 
para suplentes estreantes na 
Câmara.

Com isso, o Legislativo da 
cidade contará com uma re-
novação de quase 50%. Além 
disso, a morte do vereador 
eleito Carlos Boechat, vítima 
da covid-19, no último sábado, 
também abriu mais uma vaga 
para um novo suplente.

Como ainda faltam no-

mes para assumir pastas da 
equipe de Axel, o plenário da 
Casa pode sofrer ainda mais 
modificações no decorrer da 
transição do governo.

O suplente que ocupará 

o lugar de Boechat é Adriano 
Boinha (PDT), que teve 1.764 
votos nas eleições. Outros no-
mes como Dado (Cidadania), 
com 1.055 votos e e Luciano 
Paez (PV), com 1.051 estreiam 

na Câmara a partir das indi-
cações dos vereadores eleitos 
para as secretarias.

O vereador Luiz Carlos Gal-
lo será secretário de Esportes, 
enquanto Binho Guimarães 

assume a Secretaria de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação e 
deixam suas vagas no plenário 
para seus suplentes.

No caso do vereador Lean-
dro Portugal (PV), escolhido 
para comandar a Secretaria 
de Meio Ambiente, o primeiro 
suplente de seu partido, Beto 
Saad, foi selecionado também 
para participar do governo de 
Axel e ficará à frente da Coor-
denadoria de Acessibilidade. 
Com isso, quem assume a vaga 

da Câmara é Luciano Paez.
Para assumir a Secretaria 

das Culturas, ainda há um 
certo impasse. Caso a ida do 
vereador Leonardo Gioardano 
para a pasta se confirme, a pro-
fessora Wal (PC do B) e “preta 
e moradora do Morro do Palá-
cio”, como se apresenta, que 
obteve 1.779 votos nas urnas, 
assumiria uma das cadeiras, 
mas até agora o partido parece 
preferir manter Victor de Wolf 
como secretário da pasta.

Renovação será 
de quase 50% 
com convite 
a vereadores 
eleitos para 
secretariado 

Reprodução do Instagram

Eleito em 15 de novembro, Carlos Boechat deixa aberta sua vaga na Câmara de Niterói: ele morreu vítima de covid-19

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Evento on-line, que será realizado na quinta-feira, promete reunir principais referências nos negócios e instituições

G10 reúne destaques empresariais
O Grupo de Empresários G10, 
Grupo Identidade, Alterda-
ta Software, WTS e Revista 
Valores e Negócios, realizam 
na quinta-feira (17) o último 
evento do ano, no qual serão 
homenageados empresários 
e instituições que se destaca-
ram em um ano tão incerto 
que leva a uma reflexão maior 
sobre responsabilidade social.

Na ocasião, serão homena-
geados como personalidades 
do ano Léo Chaves, compo-
sitor, palestrante, escritor, 
empresário e presidente do 
Instituto Hortense, e Chieko 
Aoki, presidente da Rede Blue 
Tree Hotéis. Também serão 
homenageados Alcione Maz-
zeo, atriz; Roberto Menescal, 
compositor e produtor mu-
sical; Marcus Montenegro, 
empresário e fundador da 
Montenegro Talents e Fred 
Reder, empresário e presi-
dente do Theatro Net Rio; Dr. 
Ribamar Cruz, empresário 
e nutrólogo; Marcio Villar, 
campeão mundial de ultra-

maratonas, Simone Soares, 
presidente da revista Valores e 
Negócios; Dudu Nobre, cantor 
e compositor e Vivi Wanderley, 
digital influencer.

Além das homenagens, 
Elienai Pereira, palestrante 
especialista em inteligência 
emocional, e Dr. Dell Delam-
bre, criador da Teoria da Ten-
são, falarão sobre “Liderança 
e Alta Performance”.

Ladmir Carvalho, presi-
dente e fundador da Alterdata 
Software e Letícia de Freitas 
e Castro, vice-presidente do 
G10 e CEO do Grupo Identi-
dade, comandarão um debate 
inspirador sobre “Tecnologia 
e Inovação” com convidadas 
mais que especiais, que se 
destacaram em 2020: Ana 
Zamper, vice-presidente IBM 
para América Latina; Alessan-
dra Karine, vice-presidente de 
vendas na Microsoft Brasil; 
Maria Luiza Reis, presidente 
Assespro RJ; Nina Silva, Indi-
cada pela Forbes uma das 20 
mulheres mais poderosas do 

Brasil; Melissa Kfouri, head 
de transformação da Algar 
Telecom; Jessica Paragassu, 
presidente da Mulheres no 
Comando, e Renata Bucair, 
empresária, coach e criadora 
do Liderança Empreendedora 
Feminina do G10. A atração 
musical será com o cantor 
Byafra e apresentação de Aline 
Malafaia, apresentadora, jor-
nalista e mestre de cerimônia.

O evento acontecerá as 
19h, inscrições podem ser rea-
lizadas pelo link www.sympla.
com.br/g10empresas.

Para o presidente do G10, 
Marcos Oliveira, “esse evento 
fechará o ano de 2020 com 
chave de ouro, pois o G10 
se reinventou e se adaptou 
ao novo momento, trazendo 
todos os debates, rodadas 
de negócios e eventos para 
o digital, ou seja, continuou 
cumprindo sua missão de 
fomentar o networking entre 
empresários, promover negó-
cios, incentivar a cultura e o 
esporte no país.

Divulgação

O cantor e compositor Léo Chaves, empresário e presidente do Instituto Hortense, será um dos homenageados 

Há vagas para educação infantil, ensino fundamental, médio, técnico e superior

Faetec vai selecionar 2,3 mil 
alunos para vários níveis

A Fundação de Apoio à Es-
cola Técnica (Faetec) abriu 
inscrições para 2.370 vagas 
para Educação Infantil, En-
sino Fundamental, Ensino 
Médio (Normal e Formação 
Geral), Técnico de Nível Mé-
dio e Ensino Superior (Licen-
ciatura e Tecnólogo). Todas 
as oportunidades são para 
ingresso em 2021. Do total 
de vagas oferecidas, mais de 
1.700 são para cursos técni-
cos, visando atender setores 
estratégicos da economia, 
tais como administração, 
análises clínicas, enferma-
gem, edificações, eletrônica, 
eletrotécnica, hospedagem, 
informática, telecomuni-
cações, construção naval, 
segurança do trabalho, entre 
outros.

Para a formação geral, são 
destinadas 35 vagas, distri-
buídas pelo Instituto Supe-
rior de Educação Professor 

Aldo Muylaert (Isepam) e 
pelo Instituto Superior de 
Educação do Rio de Janeiro 
(Iserj), incluindo a educação 
de jovens e adultos (Emeja). 
O curso normal de nível 
médio, para a formação de 
professores, oferece 15 va-
gas somente no Isepam em 
Campos, no Norte Flumi-
nense.

Das mais de 300 vagas 
destinadas à Educação In-
fantil e ao Ensino Funda-
mental, 181 são direciona-
das aos CAps dos Institutos 

Superiores de Educação. As 
demais oportunidades são 
para escolas fundamentais 
de Iniciação Profissional, em 
tempo integral.

No Ensino Superior, são 
259 vagas para Licenciatura 
em Pedagogia e para cursos 
de tecnólogos, tais como 
Tecnologia em Análise e De-
senvolvimento de Sistemas, 
Processos Gerenciais e Ges-
tão Ambiental, entre outros, 
oferecidos nas Faeterjs e nos 
Institutos Superiores.

Serviço -Quem estiver 
interessado em participar 
desta seleção já pode se ca-
dastrar na página da Selecon 
(organizadora do concurso) 
na web, selecon.com.br, ou 
pelo site da Faetec, até 24 de 
janeiro. Para efetuar a inscri-
ção, o candidato deverá ter 
obrigatoriamente o número 
do CPF.

Governo do Estado 
quita o 13º salário
O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro quita nesta 
terça-feira, dia 15, o 13º sa-
lário deste ano. Ao todo, será 
depositado R$ 1,57 bilhão 
para 440.081 funcionários. 
Com isso, o Governo estadual 
chega ao fim de 2020 com 
todos os vencimentos dos 
servidores ativos, inativos e 
pensionistas pagos integral-
mente e em dia. A medida 
é mais um compromisso 
firmado pelo governador em 
exercício, Cláudio Castro, 
com o funcionalismo.

“É com imenso respeito 
aos servidores do Estado do 
Rio que encerramos 2020 
sem ter atrasado os salá-
rios, mesmo diante da queda 
abrupta de receitas no pri-
meiro semestre deste ano. 
Adotar medidas para quitar 
os compromissos era mais do 
que uma obrigação, era de-
monstração da importância 
que os servidores tiveram em 
um ano atípico. Sabemos que 
todos foram incansáveis em 

suas áreas”, reforçou Cláudio 
Castro.

Nos últimos 30 dias, foram 
pagas três folhas salariais dos 
servidores ativos, inativos e 
pensionistas, com injeção de, 
pelo menos, R$ 6 bilhões na 
economia fluminense. Além 
do abono natalino, o Governo 
do Estado já havia antecipado 
os salários referentes aos me-
ses de outubro e novembro, 
graças ao esforço de gestão na 
área de fiscalização, com ob-
jetivo de aumentar a receita, 
e aos acordos feitos, através 
do diálogo, com empresas 
que questionavam débitos na 
justiça, caso da Petrobras.

Entre as 
oportunidades, 
mais de 1,7 mil 
são destinadas 
para cursos 
técnicos

Paes anuncia mais três nomes 
para equipe de governo

O prefeito do Rio de Janeiro 
Eduardo Paes (DEM), divul-
gou mais três nomes que 
farão parte de sua equipe de 
governo, que assume a pre-
feitura em janeiro de 2021. 
O anúncio foi feito durante 
a sua primeira reunião com 
a equipe.

Ao todo, participaram 
23 secretários, subprefeitos 
e presidentes de empresas 
públicas. Os três novos in-
tegrantes da equipe serão 
secretários do governo.

Para a Secretaria da Ter-
ceira Idade o nome escolhido 
foi Junior da Lucinha. Willian 
Coelho será responsável pela 
Secretaria de Ciência e Tecno-
logia, e o novo secretário de 

Habitação é Fábio Dalmasso 
Coutinho.

De acordo com o prefeito 
eleito, as secretarias de Gover-
no e Integridade Pública - de 
Marcelo Calero - e de Fazenda 
e Planejamento - sob coman-
do de Pedro Paulo - foram o 
foco desta primeira reunião, 
com apresentações sobre o 
planejamento de governo.

Paes ainda afirmou que é 
hora do Rio de Janeiro seguir 
em frente e conseguir avan-
çar, até mesmo em relação 
a diversidade. Além disso 
falou sobre as medidas de seu 
governo para o combate ao 
coronavírus e pediu para que 
a população continue se pre-
venindo contra a doença.

Com o 
pagamento, 
funcionalismo 
termina o ano 
com vencimentos 
em dia

MP quer 
impedir 
ingressos nas 
areias do Rio
O Ministério Público Federal 
(MPF) ingressou com ação 
civil pública, com pedido de 
liminar, contra a União, o 
município do Rio de Janeiro, a 
Riotur e a concessionária Orla 
Rio para que se abstenham 
de cercar a faixa de areia e 
de cobrar ingresso no trecho 
de praia do Leme ao Pontal, 
devendo ocorrer a devida 
fiscalização, em 30 e 31 de 
dezembro de 2020. Mesmo 
em meio à pandemia do novo 
coronavírus, a partir de pe-
dido da concessionária, foi 
concedida autorização para 
que os quiosques adminis-
trados pela Orla Rio realizem 
eventos no Réveillon.

O MPF pede que a União 
- por meio da Secretaria de 
Patrimônio da União (SPU) 
- fiscalize presencialmente o 
cumprimento da proibição de 
cercar faixa de areia e cobrar 
ingressos.
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Ontem, homem foi atingido ao sair de igreja. Na véspera, missionária foi morta quando cozinhava em casa

Chuva de bala em São Gonçalo
Um homem de 51 anos foi 
atingido por bala perdida ao 
sair de uma igreja no Jóquei, 
em São Gonçalo, na manhã 
desta segunda-feira (14). Ele foi 
encontrado ferido e caído no 
chão, por PMs que patrulha-
vam a área. O disparo atingiu 
uma das nádegas. O baleado 
foi encaminhado para o Hos-
pital Estadual Alberto Torres 
(Heat), no Colubandê e não 
corre risco de morte.

O Jóquei fica próximo ao 

Complexo da Alma, conjun-
to de favelas que vive sob 
frequentes confrontos entre 
facções criminosas rivais. Co-
mando Vermelho (CV) e Tecei-
ro Comando Puro (TCP) dis-
putam o controle dos pontos 
de venda de drogas na região. 

Na tarde de sábado, uma 
mulher morreu em São Gon-
çalo após ser atingida em casa 
por uma bala perdida. O caso 
aconteceu no bairro Amen-
doeira, também próximo ao 

Complexo da Alma.
Eunice Veiga, de 59 anos, 

que era missionária e frequen-
tava a Igreja da Lagoinha, em 
Niterói, estava na cozinha 
quando foi atingida pelo dispa-
ro. Ela chegou a ser socorrida 
pela filha e levada para o Heat, 
mas não resistiu ao ferimento. 
Ela deixou cinco filhos e seis 
netos.

No mesmo dia, à noite, 
outras duas pessoas deram 
entrada na emergência do 

Heat, também feridas por 
tiros. A unicade informou que 
o estado de saúde de ambas é 
estável.

Segundo último levanta-
mento divulgado em outubro 
pela plataforma Fogo Cruzado 
na Região Metropolitana do 
Rio, São Gonçalo registrou 32 
ocorrências de bala perdida 
neste ano, ficando atrás apenas 
da capital. Em seguida apare-
cem São João de Meriti, Niterói 
e Belford Roxo, que tiveram 

Divulgação

Eunice foi vítima de bala perdida

três ocorrências cada. 
A região metropolitana 

contabilizou no período 100 
pessoas atingidas por balas 
perdidas, sendo 25 crianças e 
adolescentes e 11 idosos. Do 
total, 17 não resistiram aos 
ferimentos e morreram, 5 delas 
menores.

São Gonçalo registrou des-
de o início do ano até ontem 
527 tiroteios, que deixaram 198 
mortos e o mesmo número de 
feridos.

Chefe de uma 
quadrilha que 
frauda bilhete 
único é preso
A Delegacia de Polícia Inte-
restadual - Divisão de Captu-
ras (DC-Polinter), prendeu, 
nesta segunda-feira (14), o 
chefe de uma quadrilha que 
fraudava cartões de bilhe-
te único. Após trabalho de 
investigação, inteligência e 
monitoramento, ele foi lo-
calizado em Belford Roxo, na 
Baixada Fluminense, onde 
foi cumprido mandado de 
prisão preventiva. Os crimi-
nosos atuavam em diversas 
estações de trem do esta-
do, causando um prejuízo 
mensal de mais de R$ 500 
mil, totalizando mais de  
R$ 6 milhões.

Segundo apurado em 
mais de um ano de investi-
gações, a quadrilha inseria 
créditos fraudulentos nos 
cartões, que eram utiliza-
dos nas roletas de diversas 
estações de trem. O grupo 
era ligado à milícia de Nova 
Aurora e lavava o dinheiro 
obtido com a prática ilícita 
em estabelecimentos co-
merciais comandados pelos 
bandidos. A quadrilha tam-
bém pagava aos milicianos 
para que pudessem atuar 
em algumas estações de 
trem localizadas em áreas 
dominadas pela organização 
criminosa.

Em setembro deste ano, 
foi deflagrada uma operação 
contra a mesma quadrilha, 
que prendeu oito de seus in-
tegrantes. Na ação, também 
foram apreendidos milhares 
de cartões utilizados no es-
quema e fechamento de uma 
central clandestina onde os 
criminosos fraudavam os 
cartões.

Acusada de 
matar o ex 
para ficar 
com pensão
A Delegacia de Homicídios 
(DH) da Capital e a Coorde-
nadoria de Recursos Espe-
ciais (Core), realizaram, na 
manhã desta segunda (14), 
diligências na Comunidade 
de Vila Aliança, em Bangu, 
na Zona Oeste. O objetivo 
era cumprir cinco mandados 
de busca e apreensão domi-
ciliares e dois mandados de 
prisão temporária contra 
um homem e uma mulher 
suspeitos do homicídio do 
sargento Roberto Nasci-
mento da Costa Júnior, da 
Marinha, ocorrido em março 
deste ano.

Segundo as investigações, 
a mulher foi casada com a 
vítima, com quem possui um 
filho. Ela seria a mandante 
do homicídio, praticado com 
o objetivo de se beneficiar 
da pensão previdenciária do 
militar e receber um seguro 
de vida contratado pela ví-
tima. Segundo as investiga-
ções, o autor do crime teria 
sido o atual namorado dela. 
Até o fechamento desta edi-
ção, os dois não haviam sido 
encontrados.
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Conforme o balanço, 6.016.085 pessoas já se recuperaram da doença desde início da pandemia

Brasil já contabiliza 6,92 milhões de 
casos e 181,8 mil mortes por covid

O total de casos de covid-19 
desde o início da pandemia 
chegou a 6.927.145. Nas últi-
mas 24 horas, foram registra-
dos 25.193 novos diagnósticos 
positivos da doença. Ontem, 
o painel do Ministério da 
Saúde trazia 6.901.952 casos 
acumulados.

A pandemia também tirou 
até o momento 181.835 vidas. 
Entre domingo e segunda-fei-

ra, foram acrescentados às 
estatísticas 433 novas mor-
tes. No domingo, o sistema 
de dados do Ministério da 
Saúde sobre a covid-19 trazia 
181.402 óbitos. Ainda há 2.389 
falecimentos em investiga-
ção.

Conforme o balanço, 
6.016.085 pessoas já se re-
cuperaram da doença. Há 
729.225 pacientes em acom-

panhamento.
Os dados estão no balanço 

diário do Ministério da Saúde, 
divulgado na segunda-feira 
(14). A atualização reúne 
informações fornecidas pe-
las secretarias estaduais de 
saúde.

Normalmente, os casos 
são menores aos domingos e 
segundas-feiras em função da 
dificuldade de alimentação 

pelas secretarias estaduais de 
saúde. Já às terças-feiras, eles 
podem subir mais em função 
do acúmulo de registros atua-
lizado.

Estados - A lista dos es-
tados com mais mortes pela 
covid-19 é encabeçada por 
São Paulo (44.005), Rio de 
Janeiro (23.740), Minas Ge-
rais (10.711), Ceará (9.786) e 
Pernambuco (9.299).

Vivo, Tim e Claro 
compram Oi móvel
Três companhias de tele-
comunicações do mercado 
brasileiro – Vivo, Tim e Claro 
– adquiriram ontem (14), em 
leilão na 7ª Vara Empresarial 
do Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJ-RJ), os ativos da 
rede de telefonia móvel da Oi 
pelo preço de R$ 16,5 bilhões.

Cada empresa comprou 
uma parte da Oi, e a divisão 
dos ativos será feita de forma 
a preservar a competição. 
“Quem tem menos clientes 
vai levar mais, de forma a 

manter o equilíbrio entre as 
três companhias”, informou 
a assessoria de imprensa 
contratada para a operação.

Com o leilão, que integra o 
plano de recuperação judicial 
da empresa, a Oi ficará ope-
rando somente a rede de fibra 
óptica. Estimativas apontam 
que, com a compra feita nes-
ta segunda-feira, a participa-
ção da Vivo, da Tim e da Claro 
subirá de 33% para 37%, de 
23% para 32% e de 26% para 
29%, respectivamente.
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A revista “France Football” 
divulgou, ontem, os joga-
dores eleitos para o Bola de 
Ouro Dream Team, melhor 
time da história, por posição. 
Com nomes já esperados 
como os de Lionel Messi e 
Cristiano Ronaldo, a seleção 
contou com a presença de 
três brasileiros: Cafu, como 
lateral-direito, Pelé, como 
meia ofensivo, e Ronaldo 
Fenômeno, como centroa-
vante.

A equipe foi escalada 
numa formação 3-4-3. Ao 
lado de Cafu, o alemão Franz 
Beckenbauer e o italiano 
Paolo Maldini formam a 
defesa, juntos do goleiro 
russo Lev Yashin. Entre os 
meio-campistas defensivos, 
estão o espanhol Xavi e o 
alemão Matthaus. Um pouco 
mais avançados, estão Pelé e 
Diego Armando Maradona. 
Por fim, Cristiano Ronaldo, 
Messi e Ronaldo fecham o 
esquadrão.

Cerca de dois meses atrás, 
a tradicional revista france-
sa divulgou os candidatos 
para a premiação especial, 
com dez concorrentes por 
posições. As equipes com os 

segundos e terceiros mais 
votados  também foram 
anunciadas.

A segunda equipe é re-
pleta de brasileiros. Roberto 
Carlos e Carlos Alberto Tor-
res são os laterais, auxiliados 
pelos italianos Gianluigi Buf-
fon, como goleiro, e Franco 
Baresi, como zagueiro. No 
meio-campo estão o italia-

1958 e 1962, é o único brasi-
leiro. O restante da seleção 
é composta por: Manuel 
Neuer (ALE), Phllip Lahm 
(ALE), Sergio Ramos (ESP), 
Paul Breitner (ALE), Johan 
Neeskens (HOL), Michel 
Platini (FRA), Andrés Iniesta 
(ESP), George Best (IRL), 
Thierry Henry (FRA) e Marco 
Van Basten (HOL).

A edição especial da Bola 
de Ouro, que elegeu o me-
lhor time da história, foi 
criada pela France Football 
por conta do cancelamento 
da edição de 2020 da pre-
miação. Os jogadores foram 
escolhidos pelos habituais 
jurados da revista, cerca de 
140 jornalistas de todo o 
mundo.

País crava três jogadores na lista dos melhores de todos os tempos da ‘France Football’
Brasil dando as cartas no futebol

Divulgação / France Football

Yashin-RUS, Maldini-ITA, Maradona-ARG, Beckenbauer-ALE, Cafu-BRA, C. Ronaldo-POR (em pé); Messi-ARG, Ronaldo-BRA, Pelé-BRA, Xavi-ESP e Matthaus-ALE (agachados)  

no Andrea Pirlo, o holandês 
Frank Rijkaard, o francês 
Zinedine Zidane e o argen-
tino naturalizado espanhol 
Alfredo Di Stéfano. No ata-
que, Ronaldinho Gaúcho e 
Garrincha atuam pelos la-
dos, enquanto Johan Cruyff 
aparece como referência.

No terceiro time, o meia 
Didi, campeão mundial em 

Flamengo estuda apresentar nova proposta ao goleiro, cujo contrato termina no final deste mês
Novela Diego Alves deve ser esticada

No Z-4, time não contará com Léo Gil, Neto Borges e Talles Magno no domingo

Vasco terá desfalques 
importantes contra o Santos

O Vasco conti-
nua sem conse-
guir vencer no 
C a m p e o n a t o 
Brasileiro e vê 
sua situação se 
complicar  na 

tabela a cada rodada. Após 
o empate em 1 a 1 diante do 
Fluminense, na noite do últi-
mo domingo, pela 25ª rodada, 
o Cruz-maltino seguiu na 
zona de rebaixamento e viu a 
distância para as equipes fora 
do Z-4 aumentar.

A equipe de São Januário 
terá a semana livre para se 
preparar para o confronto 
diante do Santos, na próxima 
rodada. Contudo, terá três 
baixas na equipe que iniciou 
a partida contra o Flu. Sus-
pensos pelo terceiro amarelo, 
Talles Magno, Léo Gil e Neto 
Borges serão ausências certas.

“Infelizmente perdemos 
Talles, Neto e Léo para o pró-
ximo jogo, mais uma contra-
riedade. Acho que o trabalho 

poderia ser melhor se não fos-
sem tantas contrariedades”, 
lamentou o técnico Ricardo 
Sá Pinto.

O treinador, que foi muito 
criticado por não usar Andrey 
e Juninho no clássico, terá que 

fazê-lo contra o Peixe.
“Conto muito com Andrey, 

mas Marcos e Léo Gil têm 
feito bons jogos e, portanto, 
felizmente tenho o Andrey. 
Muito provavelmente será 
opção no próximo jogo”.

Sorteio põe Neymar e 
Messi frente a frente
Estão definidos os confron-
tos das oitavas de final da 
Liga dos Campeões da Eu-
ropa. Ontem, a UEFA rea-
lizou um sorteio com as 16 
equipes classificadas para a 
fase, que será realizada entre 
os dias 16 de fevereiro e 17 
de março.

O grande destaque fica 
com o encontro entre Paris 
Saint-Germain, 1º colocado 
do grupo H, e Barcelona, 2º 
do grupo G. O franceses de-
cidem a vaga em casa.

Após o sorteio, o ata-
cante brasileiro Neymar, do 
PSG, mandou um recado 
ao amigo Lionel Messi, do 
time catalão. “Nos vemos em 
breve meu amigo”, escreveu 
Neymar em publicação no 
Instagram, junto de uma 
foto em que aparece abra-
çado com o argentino.

Haviam dois potes no 
sorteio, um com os oito 
líderes de cada grupo e o 
outro com os vice-líderes. 
Times do mesmo pote ou do 
mesmo país não poderiam 
se enfrentar nas oitavas, e 

as equipes do pote 1 rece-
bem o jogo de volta em seus 
domínios.

No dia 19 de março, a 
UEFA promoverá um novo 
sorteio para definir o res-
tante do chaveamento para 
as quartas, semi e final, que 
acontece no dia 29 de maio, 
em Istambul, na Turquia.

Lesão de Neymar - O PSG 
divulgou ontem um breve 
comunicado sobre a situa-
ção clínica de Neymar, que 
deixou o campo chorando 
no último final de semana. 
De acordo com o clube, os 
resultados dos primeiros 
exames do atacante são 
“tranquilizadores”.

A equipe revelou que 
foram realizados exames 
radiológicos em Neymar 
e, a princípio, a situação 
não é preocupante. Novos 
procedimentos serão reali-
zados amanhã para que os 
parisienses consigam pre-
cisar a gravidade do entorse 
do tornozelo esquerdo do  
brasileiro.

Flu nega 
proposta 
por técnico 
espanhol

O Fluminense 
sofreu com a 
saída do téc-
nico Odair 
H e l l m a n n , 
que aceitou 
proposta do 

futebol dos Emirados Ára-
bes Unidos. A diretoria agiu 
rápido e confirmou Marcão 
no comando da equipe na 
sequência da temporada.

No entanto, começaram 
a ser ventilados novos no-
mes para assumir o coman-
do do Tricolor das Laran-
jeiras. Um deles é o técnico 
Miguel Ángel Ramírez, que 
está no Independiente Del 
Valle-EQU.

Os rumores aumentaram 
ontem, após críticas da tor-
cida a Marcão. Os tricolores 
reclamaram da postura da 
equipe no segundo tempo 
do clássico contra o Vasco.

Só que a direção do Flu-
minense fez questão de re-
chaçar os rumores e emitiu 
uma nota oficial sobre o 
assunto.

“Após a saída de Odair 
Hellmann, o Fluminense 
efetivou imediatamente o 
auxiliar Marcão e não fez 
contato com nenhum outro 
treinador, seja do Brasil ou 
de fora do país. A notícia 
sobre um possível interesse 
do clube em Miguel Angel 
Ramirez é inverídica. No 
momento, o clube não avalia 
nenhum nome para a pró-
xima temporada”, escreveu 
o clube.

Botafogo 
tem que 
repetir rival 
para não cair

O Botafogo é 
o lanterna do 
Campeona-
to Brasileiro 
após 25 roda-
das. A derrota 

para o Inter por 2 a 1 no 
último sábado, no Beira-Rio, 
fez o Alvinegro cair o último 
degrau possível na tabela de 
classificação. O Goiás, que 
empatou com o Grêmio, 
soma os mesmos 20 pontos, 
mas está à frente por ter uma 
vitória a mais.

A situação do Botafogo 
é dramática. O site “Five-
ThirtyEight” aponta 81% de 
chance de rebaixamento, 
enquanto o Infobola, do 
matemático Tristão Garcia, 
coloca a probabilidade de 
queda em 92%.

Embora muito difícil, o 
feito de escapar da degola 
com situação semelhante 
não é inédito. Ele ocorreu 
apenas uma vez no histórico 
do Brasileiro de pontos corri-
dos com 20 clubes, que é rea-
lizado desde 2006. O autor 
da façanha foi o arquirrival 
Fluminense, no ano de 2009.

O Tricolor de 2009 soma-
va 18 pontos em 25 rodadas, 
com as mesmas três vitórias 
do Botafogo em 2020. Con-
tudo, a partir daí, o time co-
mandado por Cuca venceu 
sete partidas e só perdeu 
uma nos treze jogos disputa-
dos na reta final do Campeo-
nato. Ao final da 38ª rodada, 
o Flu somou 46 pontos e 
terminou na 16ª colocação.

Lucas Merçon / Fluminense

Marcão ganhou apoio da diretoria 
para seguir no Fluminense

Alexandre Vidal / Flamengo

Diego Alves chegou ao Fla em 2017 e foi campeão brasileiro e da Libertadores

Rafael Ribeiro / Vasco

Suspenso, Léo Gil não enfrentará o Santos, na próxima rodada do Brasileiro

Cafu, Ronaldo e 
Pelé representam 
o Brasil na lista 
divulgada ontem 
pela revista 
francesa

A novela da re-
novação de Die-
go Alves com o 
Flamengo pode 
ter um final fe-
liz esta semana. 
Existe a expec-

tativa de que uma reunião 
comandada pelo próprio 
presidente Rodolfo Landim 
com o goleiro e seus represen-
tantes, aconteça esta semana 
no Ninho do Urubu. Além de-
les, devem estar presentes os 
vices de futebol, Marcos Braz, 
e de finanças, Rodrigo Tostes.

Na goleada sobre o Santos 
por 4 a 1 no domingo, no Ma-
racanã, Diego Alves não teve 
muito trabalho, mas se tornou 
um dos personagens centrais 
do confronto. Mesmo com 
Everton Ribeiro em campo, 

foi escolhido como capitão da 
equipe. Além disso, foi home-
nageado por Gabigol na co-
memoração do primeiro gol.

Na saída de campo, Bruno 
Henrique, eleito melhor em 
campo, reforçou o desejo do 
grupo pela permanência do 
goleiro após o fim de seu con-
trato em 31 de dezembro. O 
próprio técnico Rogério Ceni 
expressou sua admiração por 
Diego Alves na coletiva após 
a partida.

“Todos sabem da capa-
cidade dele. A direção faz 
o melhor que pode, mas é 
decisão muito particular dos 
dois. Não quero entrar nessa 
questão. É deles, tem a parte 
financeira, não trabalho com 
isso”, afirmou.

Pelas redes sociais, é gran-

de a pressão da torcida para 
que a diretoria reconsidere 
sua posição e volte a conver-
sar com o goleiro.

Se nenhuma novidade 
acontecer, Diego Alves fará 
apenas mais dois jogos com 
a camisa rubro-negra, contra 
o Bahia, no Maracanã, e For-
taleza, no Castelão.

Campeão brasileiro e da 
Taça Libertadores da América 
no ano passado, Diego Alves 
é uma das principais lide-
ranças do elenco. No mês de 
outubro, as partes chegaram 
a um acordo pela renovação, 
mas a mesma foi travada pelo 
departamento financeiro do 
Flamengo. Após o mal estar 
criado, o clube encaminhou 
nova proposta, mas o goleiro 
recusou.


